

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 24 de enero de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Inminente la huelga en UAEM: Administrativos

**Nacional:** Aplicará la SEP nuevos lineamientos de evaluación a los que estudian para maestros

## SALUD

**Nacional:** Tos persistente con flema podría ser tuberculosis pulmonar

**Internacional:** Pulsos magnéticos, nueva técnica contra la migraña

## ECONOMÍA

**Estatal:** SAT no cobrará, IVA ni ISR a pequeños comerciantes

**Nacional:** Anuncia Peña inversiones por 7 mil mdd en México

## POLÍTICA

**Estatal:** Le vamos a ganar la batalla al crimen: GR

**Nacional:** Alcanza a Peña en Davos el tema de la violencia, “el gran reto en AL”

**Internacional:** Para nada le ha servido a EU espiar a millones de personas, afirma Snowden

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Inminente la huelga en UAEM: Administrativos*

Una vez que se rechazó la oferta económica presentada por la rectoría, el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEEM), dijo que ha puesto un ultimátum a las autoridades, de que si no ofrecen mejoras a su contrato colectivo, "el próximo 01 de febrero habrá huelga en la UAEM", tras exigir que si se tiene dinero para contratar a personal no sindicalizado, "entonces hay dinero para satisfacer nuestro pliego petitorio". En conferencia de prensa, José Torres Muñoz, secretario general del STAUAEEM, explicó que el aumento de 3.5 por ciento directo al salario y 2.5 en prestaciones, no es satisfactorio, ya que eso no va a resarcir el salario, de tal suerte que lo que se está demandando es que haya voluntad de ayudar a los trabajadores no sólo en este rubro, sino en aspectos que les impactan directamente como es la despensa, zona de vida cara y bonos, entre otros. Y es que hasta ahora, dijo el líder sindical, lo único que se les está ofreciendo es una ayuda para la celebración del sindicato, del Día del Niño y otros que son sólo incrementos de 50 pesos, lo cual no impacta en el Contrato Colectivo. Por eso, añadió en que la propuesta del sindicato es un aumento en el salario de manera directa, en el bono que se les otorga en el mes de marzo, la ayuda para renta y transporte y otros, aspectos en los que no se les ha ofertado nada hasta el momento. Sobre la falta de recursos que dice tener el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, el secretario general del STAUAEEM dijo que "si así fuera no estarían contratando a diestra y siniestra personal no sindicalizado o abren otras oficinas donde están dobleteando las actividades o más aún, hay dobles plazas de confianza, de ahí que si no hubiera dinero, por qué hacen ese tipo de contrataciones".

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.6, (Florencio Hernández) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Karina Aguilar).

### *Crearán DIF y UAEM Centro para Jóvenes*

El DIF Morelos y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acordaron crear un Centro de Atención a Adolescentes para atender los casos de "bullying" que se registran en las escuelas, además de que coordinarán esfuerzos para trabajar de manera conjunta en programas integrales de atención familiar, buscando disminuir la violencia en la familia y conductas delictivas. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM y Elena Cepeda, presidenta del sistema DIF Morelos, se reunieron la mañana de ayer en la Sala de Juntas de la Rectoría, donde concretaron estrategias de trabajo que involucren a especialistas e investigadores en temas sociales que actualmente impactan entre la población. El rector de la UAEM anunció que se establecerá un convenio de colaboración entre ambas instituciones para crear una dinámica de prevención social del delito desde la familia, la comunidad y la escuela. "Con este convenio se podrá materializar la creación de un centro de atención a adolescentes que en las escuelas están padeciendo la violencia, como el "bullying", de manera profesional a través de profesores investigadores de maestría y doctorado del más alto nivel académico de la UAEM", dijo Vera Jiménez. Por su parte, Elena Cepeda expresó su necesidad de firmar un convenio de colaboración con la UAEM, a fin de lograr que todos los programas de la dependencia tengan el respaldo de la máxima casa de estudios. Añadió que el DIF requiere de la asesoría de científicos y profesionales de las ciencias que están en la Universidad, pues está segura de que la van a ayudar "muchísimo" a que los programas mejoren en cuanto a la atención en los centros como son el Centro Estatal de Desarrollo Integral de la Familia (CEDIF), el proyecto con jóvenes y adolescentes, así como centro de atención social y al menor.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (José Luis Valdés).

### *Presentan el documental Un retrato de Diego: la revolución de la mirada*

En el marco de la clausura de la exposición Imágenes de un gran país -obra del fotógrafo Antonio Berlanga- hoy por la tarde se proyecta el documental Un retrato de Diego: la revolución de la mirada, dirigido por Gabriel Figueroa y Diego López Rivera, en el Campus Chamilpa de la UAEM. El cineasta Gabriel Figueroa contó alguna vez que, con motivo del 50 aniversario de labor artística de Diego Rivera, había tenido la idea de hacer un documental. Para ello convenció al maestro Rivera y luego invitó a Manuel Álvarez Bravo, por entonces fotógrafo de varias producciones cinematográficas, a participar como camarógrafo del documental; sin embargo, este trabajo no llegó a terminarse. Cincuenta años después, Gabriel Figueroa Flores -hijo del reconocido camarógrafo- y Diego López, productor, director y guionista de cine, retomaron este material único y desconocido para ahondar en los vínculos que unieron a estos tres grandes artistas desde su propia mirada. El documental Un retrato de Diego: la revolución de la mirada, se proyecta hoy a las 14 horas en el auditorio César Carrizales -ubicado en la planta baja de la Torre Universitaria- en el Campus Chamilpa. En la proyección participarán con sus comentarios Antonio Berlanga y ambos realizadores. Invita la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Secretaría de Extensión y la Dirección de Difusión Cultural.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Jorge Sifuentes).

#### *Inician en la UAEM conferencias sobre prevención de la diabetes*

Como parte del programa de prevención de la diabetes y seguimiento en la atención médica de sus trabajadores, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de su Dirección de Seguridad y Asistencia, inició el programa de conferencias que ofrecen información para prevenir la diabetes. Ayer, Jorge Isaac Villalobos, podólogo integrante del Cuerpo de Protección Civil de la UAEM, impartió una plática informativa sobre neuropatía diabética en el Auditorio “César Carrizales”, en el campus Chamilpa. Explicó que neuropatía diabética es una enfermedad que daña los nervios centrales y periféricos, así como el cráneo, los pies y órganos vitales como el corazón, hígado y riñón. Refirió que algunos de los síntomas son cosquilleo, mala circulación, dolor en pies y manos, pérdida de peso, indigestión y depresión. Isaac Villalobos pidió a los trabajadores académicos y administrativos de la UAEM, asistir a las pláticas informativas que se realizarán a partir de enero todos los últimos jueves de cada mes en los diferentes auditorios del Campus Chamilpa, en donde también se realizará el chequeo de glucosa y triglicéridos. Por otra parte se dio a conocer que el Cuerpo de Protección Civil de la UAEM está trabajando en un censo universitario de diabéticos, para posteriormente formar un grupo de atención a diabéticos, obesos y fumadores. De acuerdo con la Federación Mexicana de Diabetes, en México la diabetes afecta a 30 mil menores de edad, convirtiéndose en el principal problema de salud en el país.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

#### *CRU Venados Rugby UAEM va por el boleto a semifinales*

Durante la semana se han intensificado los entrenamientos del equipo CRU Venados Rugby UAEM, con miras a lograr el triunfo, lo que les permitirá obtener su pase a semifinales dentro del Campeonato Nacional de Rugby; el rival dentro del encuentro que se realizará en el campo de fútbol de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), es el Pretorianos del DF. Alejandro Bizarro Penagos, entrenador de la escuadra CRU Venados Rugby UAEM, señaló que el equipo ha tenido un muy buen papel en este torneo, ocupando hasta el momento el cuarto lugar en la tabla de posiciones, mismo que se tratará de defender en este encuentro. Se promete un encuentro verdaderamente lleno de emociones. Este es el último juego de la temporada regular y se tiene confianza en poder conquistar un buen resultado, en base del esfuerzo, que ya es característico entre los elementos que conforman el equipo; el duelo está programado para el próximo sábado 25 de enero a las 16:00 horas. Cabe mencionar que el CRU Venados Rugby UAEM ha tenido estos resultados dentro de este torneo después de 11 jornadas, dentro de las cuales se han sostenido 10 juegos.

**La Unión de Morelos**, p.39, (Rolando Becerril).

## **Nacional:**

#### *Aplicará la SEP nuevos lineamientos de evaluación a los que estudian para maestros*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará nuevos lineamientos de evaluación y acreditación en el aprendizaje de los que se forman como maestros en educación preescolar y primaria, así como en su modalidad intercultural bilingüe, a fin de establecer un proceso de recolección de evidencias de su desempeño. Para los que cursan sus estudios con los programas aprobados en 2012, se determina una nueva escala oficial de evaluación, que incluye los niveles de desempeño: competente, con una equivalencia numérica de 10; satisfactorio, de nueve; suficiente, de ocho; regular, de siete; básico, de seis, y no se mostrará si equivale a cinco. Según el proyecto de acuerdo secretarial sometido a revisión de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria, la evaluación por competencias se centra en evidencias de aprendizaje definidas en parámetros y criterios de desempeño, por lo que deberá realizarse de forma integral, individualizada y permanente.

**La Jornada**, p.16, (Laura Poy Solano).

#### *Pide la Permanente informe sobre deserción escolar en el país*

A petición de diputados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó un dictamen de la Segunda Comisión, por medio del cual se exhortó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y a los titulares de Educación de los 31 estados y el Distrito Federal a que presenten un informe sobre el problema de la deserción escolar, y formulen políticas públicas para abatir el problema, ya que según información de la SEP 5 mil 238 niños o jóvenes abandonaron el ciclo escolar pasado. “Un cálculo realizado a partir de los datos de la SEP, detallan los legisladores en el compendio Principales Cifras del Sistema Educativo Nacional, indica que un millón 47 mil 718 niños y jóvenes que se inscribieron en el sistema escolarizado abandonaron la escuela el ciclo pasado”.

**La Jornada**, p.16, (Víctor Ballinas).

#### *Concurrará Conacyt 500 nuevas plazas para científicos noveles con doctorado*

Para responder al estancamiento que por 12 años ha mantenido el sector científico, cuyas consecuencias han sido, entre otras, el cierre de espacios de desarrollo a jóvenes investigadores, el Consejo Nacional de Ciencia

y Tecnología (Conacyt) dará a conocer, la última semana de enero, la convocatoria para el concurso de 500 nuevas plazas que se abrirán a científicos recién graduados de doctorado y posdoctorado. Este programa está contemplado en el incremento presupuestal para el sector aprobado por la Cámara de Diputados y de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, contará con una inversión de 550 millones de pesos. Julia Tagüña, directora adjunta de Desarrollo Científico de Conacyt (área a cargo de la operación del proyecto), informó que se trata de un esquema sólido en el que los jóvenes podrán trabajar en instituciones públicas de educación superior y científicas, pero las plazas dependerán administrativamente del consejo.  
**La Jornada**, p.36, (Emir Olivares Alonso).

*Continuará el programa de renovación de la planta académica: DGAPA*

El Programa de Renovación de la Planta Académica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se quedará como está, respondió el titular de la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA) de la casa de estudios, Dante Morán, a los docentes universitarios que se han manifestado contra ese esquema y demandan su derogación. Durante el mitin, los maestros dieron a conocer un documento dirigido al rector, José Narro Robles, en el que señalaron que el Subprograma de Incorporación de Jóvenes Académicos de Carrera a la UNAM –que forma parte del de renovación del profesorado– es ilegal, discrecional y discriminatorio, porque entre otras cosas contraviene y establece un límite de edad máxima (39 años en el caso de mujeres y 37 para los hombres), sin justificación alguna, para la asignación de plazas, dejando fuera a profesores con mucha experiencia que han dedicado parte de su vida a la institución.  
**La Jornada**, p.36, (Emir Olivares Alonso).

## SALUD

### Nacional:

*Tos persistente con flema podría ser tuberculosis pulmonar*

Asociada a la pobreza y considerada un problema de salud pública mundial, la tuberculosis pulmonar es una enfermedad de alta infecto-contagiosidad, siendo la vía aérea, a través de la tos, el principal mecanismo de contagio, informó el especialista Guadalupe Castañeda López. El coordinador auxiliar de Vigilancia Epidemiológica del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco, afirmó que se trata de una enfermedad milenaria pero que apenas hace poco más de 60 años comenzó a tratarse farmacológicamente. Dijo que en el mundo se estima que hasta una tercera parte de la población ha estado en contacto con el microorganismo, pero sólo el cinco por ciento, en algún momento de su vida, desarrolla la enfermedad cuyo dato clínico más evidente es la tos productiva, es decir, con flema, sobre todo cuando se prolonga por 15 días o más.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola/ Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810443.html>

*Maltrato a mujeres en trabajo de parto, creciente problema en México y AL*

Los abusos que sufren las mujeres embarazadas durante el parto responde a problemas estructurales, el primero la sobrecarga de trabajo en los servicios de salud y las deficientes condiciones laborales de médicos y enfermeras. El segundo es el aprendizaje personal del maltrato y la violencia de género que se reproduce en los hospitales, advirtió Raffaella Schiavon, secretaria técnica del Comité Promotor por una Maternidad Segura en México (CPMSM). Calificó de inaceptable el maltrato que reciben las mujeres en los servicios médicos, documentado por el investigador Roberto Castro, del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la Universidad Nacional Autónoma de México. Schiavon, también directora general de IPAS México, dijo que los abusos, humillaciones y en general malos tratos que reciben las mujeres en trabajo de parto, es un problema grave y creciente en México y América Latina. Requiere de una solución urgente, insistió.

**La Jornada**, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).

*Ocasionará nevadas frente frío 30 en el norte y noreste del país*

Este viernes el frente frío 30 y la masa de aire polar que lo acompaña ocasionará nevadas en el norte y noreste de México, así como descenso de temperatura en los estados del norte y centro del territorio nacional, informó el Servicio Meteorológico Nacional. Explicó que el descenso se extenderá del norte de Veracruz hacia el oriente y norte de México, ocasionará nublados con precipitaciones ligeras en el norte y noreste; moderadas a fuertes en el oriente y muy fuertes en Chiapas y Tabasco, nevadas en el norte de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

**La Jornada**, p.37, (De la Redacción),

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810675.html>

**Milenio**, (Notimex), [http://www.milenio.com/estados/Preven-nevadas-norte-noreste-pais\\_0\\_232776777.html](http://www.milenio.com/estados/Preven-nevadas-norte-noreste-pais_0_232776777.html)

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/frente-frio-30-trae-temperaturas-congelantes-al-pais--982061.html>

## Internacional:

### *Pulsos magnéticos, nueva técnica contra la migraña*

Un dispositivo que envía pulsos magnéticos a través del cráneo para combatir dolores severos de cabeza fue aprobado por la institución reguladora de salud del Reino Unido para el tratamiento de la migraña, condición debilitante que, según cálculos, cuesta a la economía británica unos 3 mil 700 millones de dólares por ausentismo laboral y escolar. El Instituto Nacional para la Excelencia en Salud y Atención (conocido por el anagrama Nice) señaló que ya existe suficiente evidencia científica para apoyar el uso de la estimulación magnética transcraneal (TMS, por sus siglas en inglés) en el tratamiento y prevención de la migraña, y que ya puede emplearse en pacientes del Servicio Nacional de Salud de ese país bajo el cuidado de especialistas.

**La Jornada**, p.2, (Steve Connor).

## ECONOMÍA

## Estatal:

### *SAT no cobrará, IVA ni ISR a pequeños comerciantes*

Derivado de una reunión entre el SAT y la Asociación de comerciantes del Centro Histórico, se logró que la dependencia federal otorgara apoyos a pequeños comerciantes, por lo que para este año anunció que no cobrará a este sector el Impuesto al Valor Agregado (IVA) ni el Impuesto Sobre la Renta (ISR), así mismo amplió el plazo para facturación electrónica y sello digital. Lo anterior, fue informado por el representante de los fenicios del centro histórico, Eduardo Peimbert Ortiz, quien precisó que el tema a tratar fue aclarar las dudas sobre los alcances y procedimientos de la Reforma Fiscal en vigor ante incertidumbre entre comerciantes y pequeños empresarios, quienes se quejaron por la desinformación oficial. De esta manera, comerciantes del Centro Histórico dialogaron con la representante fiscal y en este encuentro se aclararon dudas y rumores, inclusive, varios de ellos se mostraron satisfechos de los beneficios fiscales a negocios pequeños, ello, porque les hicieron saber que en este año no pagarán IVA ni ISR, tampoco expedirán facturas electrónicas ni sello digital.

**El Regional del Sur**, p.6, (Luis Gallardo).

### *Promueven atractivos turísticos de Morelos en feria internacional*

El estado de Morelos está presente en la Feria Internacional de Turismo (Fitur) 2014 en la ciudad de Madrid, España, donde la gama de atractivos turísticos, que nuestra entidad ofrece a los paseantes, se promueve entre los mejores productos turísticos del mundo.

Mónica Reyes Fuchs, subsecretaria de Turismo del gobierno estatal está a cargo del "Pabellón Morelos". La Fitur 2014 se desarrollará del 22 al 26 de enero, en ella participan ciudades de todo el mundo y de México.

**El Regional del Sur**, p.10, (De la Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma).

## Nacional:

### *Anuncia Peña inversiones por 7 mil mdd en México*

El presidente Enrique Peña Nieto anunció dos convenios de inversión por siete mil 350 millones de dólares con empresas como Nestlé, Pepsico y Cisco. En diversos acuerdos firmados por separado, el mandatario recibió los anuncios de inversión que generarán poco más de cinco mil empleos en distintas ramas como son la alimentación, el desarrollo tecnológico y educativo. Durante sus actividades como parte de la gira que efectuó en Davos, Suiza, en el marco del Foro Económico Mundial, el mandatario se reunió con el director ejecutivo de Cisco, John Chambers, quien expresó su confianza en el país y en la importancia de invertir en tecnología y educación.

**Milenio**, (Miriam Castillo),

[http://www.milenio.com/negocios/Pena\\_Nieto-presidente\\_Pena-inversiones\\_Mexico-Nestle-Pepsico-WEF\\_0\\_232776783.html](http://www.milenio.com/negocios/Pena_Nieto-presidente_Pena-inversiones_Mexico-Nestle-Pepsico-WEF_0_232776783.html)

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810673.html>

**El Universal**, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/empresas-mundiales-invertiran-7-mil-350-mdd-en-mexico-penia-982073.html>

**El Financiero**, (Axel Sánchez),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/negocios/51832-pepsico-cisco-y-nestle-invertiran-7-mil-350-mdd-en-mexico.html>

*En febrero, pacto fiscal para dar certeza sobre impuestos: Videgaray*

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, adelantó que en febrero próximo se dará a conocer el "pacto fiscal", que será un acuerdo de estabilidad tributaria a fin de dar certidumbre sobre las reglas de los impuestos. " De lo que se trata es de dar certidumbre a las empresas, a los trabajadores, sobre lo que serán las reglas de impuestos para los próximos años", detalló en entrevista en el marco de los trabajos del Foro Económico Mundial que se lleva a cabo en Davos, Suiza.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810674.html>

**El Universal**, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/shcp-anuncia-39pacto-fiscal-39-para-febrero-982074.html>

**El Financiero**, (Eduardo Ortega),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/51831-en-febrero-se-presentara-pacto-de-estabilidad-fiscal.html>

*Productores de cultivos básicos, ahorcados por los bajos precios que obtienen por ellos*

Al grito de "precio justo al productor", los manifestantes llegaron con una tonelada de frijol y la arrojaron al patio de la SE, en señal de protesta por la inactividad del gobierno ante el abuso de los "coyotes y monopolios, y que digan que es justificada la caída de los precios de los granos al productor porque hay buenas cosechas". Los barzonistas exigieron a las autoridades "dar verdaderas señales de atención a la crisis de los precios de maíz, frijol, sorgo, café, entre otros, y que castiguen a los coyotes o intermediarios. "El gobierno está obligado a garantizar precios justos por los productos del campo, no puede seguir subsidiando a empresas como Bimbo, El Alazán, Verde Valle, Grupo Maseca, entre otras grandes agroempresas, que destruyen la economía de millones de productores y tienen altas ganancias con los altos precios al consumidor".

**La Jornada**, p.38, (Matilde Pérez U.).

*Asegura Telmex que sólo dividió negocios que no son los de telecomunicaciones*

Teléfonos de México (Telmex) aseguró que hasta el momento no ha realizado petición de división ni a su consejo de administración ni a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), y precisó que si bien ha separado de su consorcio a tres de sus filiales, el objeto social de las mismas consiste en negocios inmobiliarios y de arrendamiento de equipo, pero no están relacionadas con prestar servicios de telecomunicaciones.

**La Jornada**, p.25, (Juan Carlos Miranda).

*Virgin Mobile iniciará operaciones en México*

El operador de telefonía móvil Virgin Mobile iniciará operaciones en México en los próximos meses, por lo que ya desplegó su estructura comercial en las áreas de ventas, marketing y servicios al cliente. Ayer el operador móvil virtual (OMV) dio a conocer que será este mismo año iniciará operaciones en México, pues ya cuenta con la autorización del órgano regulador desde 2011, mientras que en Brasil el servicio al público empezará una vez que haya obtenido las aprobaciones regulatorias correspondientes.

**Milenio**, (Susana Mendieta),

[http://www.milenio.com/negocios/Virgin-Mobile-iniciara-operaciones-Mexico\\_0\\_232776732.html](http://www.milenio.com/negocios/Virgin-Mobile-iniciara-operaciones-Mexico_0_232776732.html)

*Golpea China al peso; su peor nivel desde septiembre*

El peso tuvo su tercer peor nivel desde enero de 2013. La moneda, en su valor a 48 horas, se depreció 8 centavos frente al dólar, para cerrar en 13.41 unidades por dólar. El alza que presentó el billete verde frente al peso ayer se debió a factores internos y externos, en especial, a cifras preliminares que indican que la manufactura en China se contrajo por primera vez en seis meses por una débil demanda local. La divisa se depreció 0.6%, respecto al miércoles de 13.3230, de acuerdo con datos del Banco de México. Cotizó entre las 13.3260 y las 13.4450 unidades por dólar en la sesión. En lo que va de 2014 el peso se ha depreciado 2.4% ante el dólar.

**La Jornada**, p.23, (Juan Antonio Zúñiga).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810581.html>

## POLÍTICA

### Estatal:

*Le vamos a ganar la batalla al crimen: GR*

Con el cuartel del Ejército Mexicano en Los Lagartos, en la zona serrana del Sur, y la instalación de mil videocámaras de vigilancia en las zonas con mayor incidencia delictiva, que serán monitoreadas por 200

personas día y noche, Morelos le va a ganar la batalla a la delincuencia, garantizó el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu. En la sierra de Huautla, en cuya comunidad entregó obras este jueves, el titular del Ejecutivo llamó a la población a no tener miedo y denunciar a los delincuentes, y les garantizó que se va a ganar la batalla. "Vamos a ganar y vamos a vivir en paz", estableció.

**El Regional del Sur**, p.5, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3268026.htm>

#### *Inaugura puentes que mantenían incomunicadas a comunidades*

El gobernador Graco Ramírez inauguró los puentes vehiculares El Entortado y El Amate, que sustituyen a los viejos vados que en tiempo de lluvias dejaban incomunicada a ésta y otras comunidades de la sierra sur de Morelos. Las obras, como un valor de casi ocho millones de pesos, benefician a 31,534 habitantes.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Diego Jiménez); **La Unión de Morelos**, p.8, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.5, (Yesenia Daniel).

#### *Deplora Sicilia que ninguno de los detenidos por la muerte de su hijo haya sido sentenciado*

Javier Sicilia, dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, lamentó que ninguno de los 22 detenidos presuntamente por tener alguna relación con la privación ilegal de la libertad y el homicidio de su hijo Juan Francisco y otras seis personas hayan recibido sentencia, aun cuando los victimados fueron hallados muertos el 28 de marzo de 2011.

**La Jornada**, p.10, (Rubicela Morelos).

#### *Instalan mesa para negociar "impuestos"*

Ciudadanos opositores a los cobros por los servicios públicos municipales, obligaron a los integrantes del Cabildo de Cuernavaca a abrir una mesa de diálogo, con el fin de analizar los términos de la Ley de Ingresos, que avaló y aprobó el Congreso del Estado. La protesta ciudadana reavivó el encono entre los regidores, Tania Valentina Rodríguez Ruiz acusó que en el cabildo hay una oposición del PRD "agachona" y "domesticada", por eso la integrante de la Comisión de Hacienda, Dulce María Arias Atayde, no dijo nada cuando avaló la propuesta que generó la inconformidad ciudadana. Previamente en sesión de precabildo, ya había surgido un enfrentamiento, cuando la concejal del PRD propuso que no se permitiera el paso de los ciudadanos inconformes, "por mal hablados y gritones", y como investigadora no podía tener diálogo con ellos, confirmaron los concejales.

**El Regional del Sur**, p.6, (Estrella Pedroza) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3268017.htm>

#### *Frena Tribunal regularización de los "piratas"*

Los transportistas del sistema colectivo dieron a conocer que el Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) ordenó suspender temporalmente la regularización y entrega de concesiones de taxi, lo cual es para ellos un triunfo parcial en su lucha por no saturar de este servicio a la capital del estado. Al mismo tiempo, solicitaron y obtuvieron el respaldo de los diputados del PRI para echar abajo los incrementos excesivos contemplados en la Ley de Ingresos del Gobierno. Dagoberto Rivera Jaimés, de la Federación Auténtica de Transportistas, Aurelio Carmona y otros directivos del sistema colectivo, los llamados rutereros, informaron que así como han recurrido a la justicia federal, también acudieron al Contencioso Administrativo, y este tribunal ha ordenado a la administración estatal suspender temporalmente el proceso de regularización y de entrega de nuevas placas de taxi.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Dulce Maya); **El Regional del Sur**, p.9, (Luis Gallardo); **La Unión de Morelos**, p.11, (Ana Lilia Mata); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Violeta Luna) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3268020.htm>

#### *Otorgan a favor de pareja homosexual amparo de matrimonio en Xochitepec*

La justicia federal otorgó un amparo a favor de una pareja del mismo sexo que busca contraer matrimonio en el municipio de Xochitepec. El Juzgado Segundo de Distrito con sede en Cuernavaca sentó un precedente en Morelos al resolver un juicio de garantías favorable a dos homosexuales que pretenden casarse en un juzgado civil de Xochitepec. En su resolución, la juez federal determinó que las personas del mismo sexo tienen derecho a que su unión sea reconocida legalmente, para lo cual ordenó al juzgado civil cumpla con sus obligaciones y se realice los trámites para cumplir con la petición de matrimonio.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Karina Aguilar); **La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado) y **El Regional del Sur**, p.8, (Estrella Pedroza).

#### *Liberan las instalaciones de la zona arqueológica de Xochicalco*

Luego de más de 48 horas, el cierre de las instalaciones de la zona arqueológica de Xochicalco por parte de ejidatarios y comuneros que demandan la indemnización de 707 hectáreas ocupadas por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), ayer, tras una larga reunión con representantes de diversas dependencias

estatales y federales, llegaron a nuevos acuerdos. El representante legal de los afectados, Eduardo Mondragón, dijo que “tras discutir el tema, se firmó una minuta que esperamos, ahora sí, sea respetada; en la que se establecen los compromisos pero en la cual subsisten algunas diferencias que se pondrán a consideración de la Asamblea General de Comuneros y Ejidatarios”. Y añadió que la oferta de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el propio INAH, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), así como de la representación jurídica de dichas instancias, fue en el sentido de depositar el equivalente a la indemnización de 300 de las más de 700 hectáreas.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Daniel Alcaraz) y **La Jornada**, p.31, (Rubicela Morelos).

#### *La ejecución de Édgar Tamayo “sienta un mal precedente”, considera Peña Nieto*

El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que el acatamiento de la sentencia de muerte al mexicano Édgar Tamayo sienta un mal precedente”. Censuró esa medida llevada a cabo el pasado miércoles por las autoridades de Texas, Estados Unidos, porque no se respetó al inculpado el derecho a un debido proceso ni el fallo de la Corte Internacional de Justicia de La Haya en 2004, conocido como Caso Avena.

**La Jornada**, p.12, (Rosa Elvira Vargas, Alma Muñoz, Andrea Becerril, Fernando Camacho y Víctor Ballinas).

#### *La comunidad internacional condena la aplicación de la pena de muerte*

La comunidad internacional criticó la ejecución en Texas del mexicano Édgar Tamayo, de 46 años, declarado culpable de asesinar a un policía estadounidense en 1994 y que tras 20 años de reclusión recibió el miércoles una inyección letal y cuyo cuerpo será repatriado a Mictlán, Morelos, comunidad de la que es originario. El gobierno federal estadounidense reiteró este jueves su oposición a la decisión del estado Texas, al destacar la importancia “crítica de que el país respete sus obligaciones ante la Corte Internacional de Justicia, que en un fallo de 2004 ordenó a las autoridades de ese país revisar los procesos del llamado Caso Avena, que aglutina los expedientes de 51 mexicanos condenados a muerte en Estados Unidos, incluido Tamayo, a los que no se les respetó el derecho a la asistencia consular. Las autoridades de aquella nación expresaron además su esperanza de que el episodio no cause daños a las relaciones bilaterales con México.

**La Jornada**, p.12, (Agencias).

## **Nacional:**

#### *Alcanza a Peña en Davos el tema de la violencia, “el gran reto en AL”*

Los grupos de autodefensa de Michoacán, “genuinamente” interesados en participar en las tareas de seguridad, pueden sumarse a los cuerpos policíacos “atendiendo los principios y la formalidad que prevé la ley”, ofreció el presidente Enrique Peña Nieto. El tema de la violencia en México, y en específico el de los grupos de autodefensa, siguió al mandatario hasta las sesiones del Foro Económico Mundial. Frente a las interrogantes, el propio Peña admitió no poder ser omiso en una materia “que sin duda nos ha señalado y ha marcado la proyección de México en los últimos años”. Enseguida, sin embargo, ubicó la inseguridad como “un gran reto” no privativo sólo del país, sino de toda América Latina, y donde los niveles de violencia en la región “se han venido acentuando”.

Con todo, Peña Nieto defendió los resultados de su gobierno en este tema al mencionar un descenso, aseguró, de 30 por ciento de homicidios vinculados al crimen organizado.

**La Jornada**, p.3, (Rosa Elvira Vargas).

#### *No habrá consulta nacional sobre la reforma energética: Gamboa*

El coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, aseguró ayer que no habrá consulta nacional en torno a la reforma energética, ya que la única intención del PRD para impulsar ese mecanismo ciudadano, es echar abajo las modificaciones a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales. Gamboa Patrón ofreció una conferencia de prensa para anunciar la agenda de la cuarta reunión plenaria de la bancada priísta, que se realizará del 29 al 31 de este mes en Mérida, Yucatán, en la que discutirán la agenda del próximo periodo y se reunirán con siete secretarios de Estado, entre ellos los de Gobernación y de Energía, y con el titular de la PGR.

**La Jornada**, p.14, (Andrea Becerril).

#### *En 10 días, 101 detenciones en Michoacán*

El secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Monte Alejandro Rubido García, informó que en los 10 días que lleva la estrategia para abatir la inseguridad y la violencia en Michoacán han sido aprehendidos 83 presuntos responsables de actos ilícitos, detenidos en los 18 municipios de Tierra Caliente y 101 en todo el estado.

**La Jornada**, p.6, (Daniel Díaz-La Jornada Michoacán y Ernesto Martínez).

*Los templarios se desintegran, afirma líder de autodefensas*

Los *caballeros templarios* se están desintegrando; en las redes sociales han dicho a sus compañeros que los que no deben nada se queden en sus pueblos; los demás, “que se pelen, que tomen sus camionetas y lo que puedan porque ya vienen los comunitarios”, dijo a *La Jornada* el *comandante Cinco*, iniciador de las autodefensas en el municipio de Tepalcatepec y coordinador de los grupos de avanzada. Afirmó que respetan el llamado que desde Davos, Suiza, hizo el presidente Enrique Peña Nieto para que se incorporen a las tareas de seguridad, pero la misión de las autodefensas es extinguir a los *templarios*, sin importar que se trasladen a estados vecinos. El productor de limón y criador de caballos en Tepalcatepec, mencionó que los bienes decomisados a *Los caballeros templarios* serán repartidos entre los habitantes de las comunidades afectadas. Reiteró que no se puede hablar de un triunfo de las autodefensas, hasta que no detengan a Servando Gómez Martínez, *La Tuta*; Enrique Plancarte, *El Kike*, y Nazario Moreno, *El Chayo*.

**La Jornada**, p.7, (Ernesto Martínez).

*La cantante Melissa se deslinda de su padre El Kike Plancarte*

La cantante Melissa, conocida como *La Barbie Grupera*, se deslindó hoy públicamente de su padre, Enrique *El Kike* Plancarte, uno de los cabecillas del *cártel* de *Los caballeros templarios*. “Con respecto a mi padre, naturalmente que lo amo, pero así como no soy yo quien deba juzgarlo, tampoco soy responsable de sus actos y no cargo en mí culpa alguna; soy totalmente ajena a las situaciones con las que me relacionan”.

**La Jornada**, p.7, (Ernesto Martínez).

*“Tenemos miedo; la muerte llegó injustamente a Antúnez”: pobladores*

“Miedo”. Esa es la palabra que hoy más repiten los pobladores de Antúnez. Es la misma palabra que repiten sin decir nada sus miradas huidizas y sus dedos que se entrecruzan con nerviosismo. En esta pequeña localidad del municipio de Parácuaro, Michoacán, la muerte de al menos dos personas durante un *operativo* del Ejército para desarmar a los grupos de autodefensa -el pasado 13 de enero-, dejó un recuerdo imposible de borrar. En este sitio, asolado hasta hace unos meses por *Los caballeros templarios*, los familiares de ambas víctimas siguen recordando los disparos de los soldados en la carretera, donde hoy todavía puede verse -literalmente-, una mancha reseca de sangre a la altura del kilómetro 181 de la vía que une a Nueva Italia con Apatzingán, como fue constatado durante un recorrido hecho por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), la confianza que se les tenía a los uniformados ya se perdió. “Vienen a dañarnos más”. Piden que los grupos de autodefensa sigan “limpiando” las comunidades y no dejen las armas, “porque nos están ayudando mucho, tenemos miedo”.

**La Jornada**, p.5, (Fernando Camacho).

*La incertidumbre causa pérdidas a agricultores*

Los campesinos de Michoacán, en particular quienes habitan en los municipios de Tierra Caliente, continúan en la incertidumbre ante la comercialización de sus cosechas; quienes logran colocarlas en el mercado obtienen precios menores a los vigentes, aseguró Alberto Galindo, de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional. Explicó que la presencia de los grupos de autodefensa ha ayudado a dinamizar la venta de las cosechas; sin embargo, los productores de sorgo de Apatzingán siguen afrontando dificultades, pues los compradores de los estados de México y de Guanajuato temen acudir a la región. No hay quien compre las cosechas y los que llegan las adquieren en 2 mil 500 pesos por tonelada: 200 pesos menos que el precio, ya de por sí bajo, que predomina en el mercado, abundó. Apuntó que los pequeños agricultores suman pérdidas, debido a que la delincuencia organizada los obligaba a pagarles cuotas o de lo contrario incendiaban sus parcelas o se apoderaban de ellas.

**La Jornada**, p.7, (Matilde Pérez).

*Anuncian estrategia social para el estado*

La titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, dio a conocer una estrategia integral para fortalecer el combate a la pobreza y recuperar el tejido social en Michoacán, que contempla la incorporación de 29 nuevos municipios a la Cruzada Nacional contra el Hambre, entre ellos 17 de Tierra Caliente y 12 de la Meseta Purépecha, con una inversión superior a los 3 mil millones de pesos. En el palacio municipal de Apatzingán, acompañada por el gobernador Fausto Vallejo Figueroa y el comisionado federal para la Seguridad y el Desarrollo Integral en Michoacán, Alfredo Castillo, la funcionaria explicó que en los 29 municipios que se incorporarán a la cruzada contra el hambre habitan un millón 246 mil 459 personas (29 por ciento de la población del estado), de las cuales 776 mil 993 se encuentran en condiciones de pobreza (62 por ciento). Robles Berlanga explicó que se instalarán 400 comedores comunitarios (con una inversión de 453 millones de pesos), que permitirán el acceso a la alimentación a 40 mil michoacanos. Asimismo, se realizarán 42 obras de electrificación y se construirán 10 unidades médicas en municipios de muy alta marginación.

**La Jornada**, p.6, (Ernesto Martínez).

*Invitan Las Abejas a levantar la voz para que se calme la guerra*

La organización de la sociedad civil Las Abejas de Acteal, llamó a “levantar la voz para que se calme la guerra en Michoacán”, pues la violencia en dicho estado “es el reflejo de cómo México está sumergido en el infierno”. Y agregó: “no nos extraña que el gobierno no actúe para detener la violencia, sino, al contrario, muchas autoridades civiles y militares están coludidas con la delincuencia organizada, como lo han denunciado habitantes de Apatzingán”. Las Abejas recordó que el gobierno de Felipe Calderón “dejó más de 60 mil muertos, sin contar los desaparecidos por su *guerra contra el narco*, y ahora Enrique Peña Nieto quiere seguir esa política de guerra. ¿Qué clase de seres humanos son estos dizque gobiernos que no les duele la vida humana?” El neoliberalismo, apuntó la organización, “se alimenta de discursos demagógicos, proyectos asistencialistas, despojo de tierras, violencia, drogas, *feminicidios*, discriminación, represión, cárcel, masacres, impunidad. Nuestro México, nuestro mundo están en crisis por culpa de unos pocos ambiciosos del dinero y el poder, que quieren obtener y controlar todo a costa del trabajo de los pobres y de sangre inocente”. Y ratificó: “Nada esperamos de los malos gobiernos, nada de los partidos políticos; nosotros, los pueblos, somos los que tenemos que decidir cómo gobernar y vivir en armonía”.

**La Jornada**, p.8, (Hermann Bellinghausen).

*Lamenta Raúl Vera que el narco haya infiltrado al Estado mexicano*

El surgimiento de grupos de autodefensa en Michoacán es “muestra de que en el país la institución política está pintada”, aseguró el obispo de Saltillo, Coahuila, Raúl Vera López, quien dijo que esto “manifiesta un Estado fracasado y sin estructura”. Entrevistado en la Universidad Iberoamericana al concluir la presentación del documental *¿Justicia injusta o injusticia justa?* -que trata sobre las policías comunitarias y las autodefensas-, el obispo sostuvo que el surgimiento de estos grupos en Michoacán “es una reacción espontánea del pueblo ante una situación que no toleraban”; precisó que el motivo fue “la ausencia de la obligación de la estructura política para implantar la justicia y el derecho”. Vera López indicó que “desde hace mucho tiempo los gobiernos que tenemos en el país no se ocupan de la crisis de inseguridad” y criticó que la administración del presidente Enrique Peña Nieto haya llegado, primero, a poner los energéticos en manos de extranjeros y a servirse el plato, pero no a solucionar la problemática existente, porque no tiene vocación del bien común. Vera López lamentó que “el crimen organizado se haya apoderado del Estado mexicano”, en el cual hay “infiltración de la delincuencia”.

**La Jornada**, p.8, (Carolina Gómez).

*El obispo de Zamora pide plan para pacificar la región*

El obispo de Zamora, Michoacán, Javier Navarro Rodríguez, dijo a *La Jornada*, que el operativo aplicado en Michoacán es una medida de “emergencia” y, por tanto, debe llevar a un plan posterior de pacificación. Confió en que luego de la “espectacular” intervención de las fuerzas federales haya un esquema para llevar paz a la región. Navarro Rodríguez aseguró que las autodefensas “brotaron por una omisión del Estado” e indicó que una vez que los gobiernos asuman su papel de defensa y resguardo de la población, esos grupos deberán dejar las acciones que desempeñan actualmente. Dijo que “asumiendo el gobierno su papel, no tendría por qué haber autodefensas, porque ya habría quien defiende a los ciudadanos y les asegure tranquilidad, seguridad y respeto a las leyes”, y comentó que en la estrategia para pacificar Michoacán debe acabarse con la corrupción, que permitió el avance del narcotráfico.

**La Jornada**, p.8, (Carolina García).

*Policías ciudadanos toman comunidades de Chilpancingo*

Alrededor de mil integrantes de la policía ciudadana que dependen del sistema de seguridad ciudadano (SSC), que coordina la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (Upoeg), incursionaron la tarde de este jueves en al menos 8 comunidades del municipio de Chilpancingo. Hasta las 20 horas habían detenido a por lo menos 10 presuntos integrantes de la delincuencia organizada que operaban en esos pueblos, ubicados al sur de Chilpancingo y a 30 minutos del puerto de Acapulco. Desde las 10 de la mañana, los integrantes del SSC dieron inicio a los operativos en El Ocotito; sin embargo, a partir de las 14 horas arribaron cientos de miembros de la Upoeg, provenientes de los municipios de Juan R. Escudero, Tecoaapa y Ayutla, en la Costa Chica de Guerrero. A las 19 horas los contingentes de la Upoeg sumaban más de mil hombres armados que procedieron a la *toma* de los poblados de El Ocotito, Mojonecas, El Rincón, Cajales, Carrizal de la Vía, Dos Caminos, Buena Vista de la Salud y La Haciendita.

**La Jornada**, p.11, (Sergio Ocampo y Héctor Briseño).

*Demoran 2 años en iniciar proceso contra juez que cobijó a casas de apuestas*

Dos años después de que fuera suspendido temporalmente de su cargo como juez de distrito, el Consejo de la Judicatura Federal acordó iniciar un procedimiento disciplinario de oficio en contra de Luis Armando Jerezano Treviño, ex juez primero de distrito del centro auxiliar de la décima región con sede en Coahuila, por presuntas irregularidades administrativas en diversos fallos judiciales que habrían beneficiado indebidamente a establecimientos de juegos y sorteos como Atracciones y Emociones Vallarta (AEV). En un comunicado la

judicatura indicó que encontró “elementos suficientes” para iniciar este procedimiento en contra de Jerezano Treviño y de quien era su secretario de acuerdos, Gerardo Tiscareño Mercado.  
**La Jornada**, p.10, (Alfredo Méndez).

## **Internacional:**

### *Para nada le ha servido a EU espiar a millones de personas, afirma Snowden*

Edward Snowden declaró hoy que la vigilancia masiva que lleva a cabo la Agencia de Seguridad Nacional (NSA por sus siglas en inglés) es inconstitucional, insistió en que la opinión pública es la que debe decidir si desea vivir con un régimen que vigila toda la vida de los ciudadanos, y reiteró que a pesar de la persecución oficial y las amenazas de muerte en su contra, “no seré intimidado”. Durante un *chat* en vivo –el primero desde junio de 2013– el fugitivo más famoso de Estados Unidos respondió a preguntas del público sobre las implicaciones y el debate generado en Estados Unidos y alrededor del mundo por sus filtraciones sobre la NSA a lo largo de los últimos siete meses. “Ahora hasta el presidente está de acuerdo que nuestros programas de vigilancia se han pasado recolectando montos masivos de registros personales sobre estadounidenses comunes que nunca han sido sospechosos de ningún delito. Esto viola nuestra protección constitucional contra cateos y confiscaciones ilegales”, resumió Snowden al comentar por primera vez el discurso del presidente Barack Obama de hace una semana, en el cual el mandatario intentó responder a las preocupaciones públicas aquí y alrededor del mundo generadas por las divulgaciones del ex contratista de la NSA. Snowden señaló que aunque el presidente insistió en que “no se ha abusado de estos programas”, el propio inspector general de la NSA ha identificado por lo menos 12 casos de abuso, y agregó que el informe emitido hoy por la Junta de Supervisión de Privacidad y Libertades Civiles (entidad independiente dentro del poder Ejecutivo), documenta que la NSA ha espiado los teléfonos de por lo menos 120 millones de estadounidenses.

**La Jornada**, p.26, (David Brooks).

### *Una comisión especial pide a Obama terminar con el programa de espionaje electrónico*

Una comisión especial del gobierno estadounidense pidió hoy al presidente Barack Obama que abandone el programa de espionaje electrónico y destruya millones de registros telefónicos que ha recabado durante años, porque se trata de una actividad ilegal, pero la Casa Blanca respondió este mismo jueves: “sencillamente no estamos de acuerdo con el análisis”, y eludió un debate mayor del contenido. La Junta de Supervisión de Privacidad y Libertades Civiles -establecida por el Congreso en 2004, pero adscrita al Ejecutivo en calidad de consejería independiente- hizo público un informe de 234 páginas en el cual destacó que “no hemos identificado un solo caso que implicara una amenaza para Estados Unidos en el que el programa haya marcado una diferencia concreta en el resultado de una investigación dentro de la lucha contra el terrorismo”.

**La Jornada**, p.27, (AP, DPA y Reuters).